
今天， 我们趁着生产淡季的时
候， 对易拉罐的封口机进行了检修。
在检修的过程中， 还真是发现了一
些隐患。 这些隐患如果发生在生产
旺季， 有可能在机器高速运转的时
候出现故障 ， 直接导致生产停止 ，
或者出现易拉罐外表破损的质量事
故。 这将使从啤酒的第一道工序再
到我们灌装之前的所有工序半途而
废。

联想起有一次 ， 我们发现易拉
罐的封口部位有划痕。 这样也算是
废品， 不能出厂。 之后找到供应这
台机器的美国公司。 他们看了这个
情况后 ， 提出对某一个零 件 车 一
刀 ， 下降一度 。 我们对他们的建
议持不同意见 ， 如果要车一刀还

是要出现划痕的情况。 我们在摸索
中发现， 如果调节一下压力也可能
解决划痕 。 果然 ， 这办法成功了 。
这说明， 我们要了解自己的孩子的
脾气秉性。

对待机器就应该像对待自己的
孩子一样， 该给它吃的时候， 就给
它吃， 该给它喝的时候， 就给它喝。
它也忙活了， 从春天到夏天， 再到
秋天 ， 到冬天 。 它也应该 休 息 休
息 ， 保养保养了 。 哪个零件该换
的换 ， 该修的修 。 我们现在给它
保养好了 ， 也是为了新的旺季时，
不至于关键时候掉链子。 也就是说，
养兵千日， 用兵一时。 我们对它是
养兵一时， 用兵千日。
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■职工日记

机器如人一样， 该吃该喝

北京五星青岛啤酒公司职工 徐建华

□本报首席记者 阎义 文/摄

把这两万元送过去安心
今天上午， 北京关爱家庭中心

的领导和职工刘韬的母亲李桂花来
到我的办公室。 我把两万元的理赔
金送到李桂花的手里。 她说： “感
谢新街口街道总工会干部们的工作，
感谢关爱家庭中心的工会组织， 要
不是办了这张 ‘京卡’， 我们的情况
一定会更困难。 这两万元真的是雪
中送炭。”

刘韬是北京关爱家庭中心的职
工。 我们给他办理 “京卡·互助服务
卡” 时间不长， 他就回老家安徽给
父亲庆祝生日。 他在划船时不幸落
水身亡， 只有26岁。 当时， 他还正
在偿还助学贷款 。 他 从 每 月 工 资
中拿出 600元用于偿还助学贷款 。
他突然地离去 ， 将两万余元的贷
款全部压在了上了年纪的父母身
上。

我知道这件事后 ， 向职工互助

会北京办事处了解了理赔的事情 ，
知道 “京卡·互助服务卡” 包括了工
会会员联合保险， 可以申请非工伤
意外伤害理赔金。 我们就为刘韬申
请了理赔。 根据刘韬的情况， 他获
得 了 两 万 元 理 赔 金 。 李 桂 花 说 ：
“把这笔钱用于偿还刘韬的助学贷
款， 让刘韬能够安心地走好。”

这件事我们可以不管 。 因为刘
韬办京卡时间不长， 还没有到有效
期。 另外， 刘韬是在北京地区以外
发生的意外死亡。 但是， 他既然已
经办了京卡， 就应该是工会服务对
象 ， 让他享受到京卡的优惠政策 。
如果不给他办理赔， 工会将失去职
工的信任。 虽然是他一个人的事情，
但是会影响到每一名办了京卡的职
工和每一名没有办京卡的职工。 我
们是把工会的诚信送给每一名职工。
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■我在现场

直击北京新媒体技师学院
赵磊动画制作现场

在人们的老眼光里， 制作动画片应
该是专业的影视公司， 与职业中等学院
挂不上勾。 然而， 记者在北京纺控公司
下属的北京新媒体技师学院赵磊技师工
作室开了眼。 这个工作室也能制作动画
片， 并且还把生意做到了美国、 韩国等
国家， 为这些国家的影视公司制作动画
片 。 那么 ， 动画片是怎样制作出来的
呢？ 记者目睹了这个工作室制作动画片
部分程序。

在这个工作室里， 该学院教师、 国
家级首席技师赵磊正在带领他的团队制
作美国动画片 《极速蜗牛》。 赵磊对记
者说： “制作动画片前要选择剧本， 确
定剧本后， 根据剧本内容进行人物、 场
景的绘画和设计图。 将绘画和设计图放
进到电脑里， 再进行二期制作。 以前，
制作动画是手工绘画， 一秒钟的画面要
画24个画面 ， 现在都是通过电脑画面
了。 看似简单省事了， 其实， 成片后的
效果还不如手工绘画。 但是， 手工绘画
费力不省事。” 记者在现场看到， 赵磊
在制作一个人物动作时 ， 也 不 省 事 。
在制作美国动画片 《极速蜗牛 》 的
人物动作 ， 他对人物的一个站立姿
势 ， 要自己设计很多个造型 。 这个
造型不满意了 ， 就换一个造型 。 赵
磊说 ： “我也不知道换了多少个造
型 ， 直到自己满意为止。 这只是我满
意， 再送到制片人那里， 他们不满意这
个造型， 我们还要重新制作。 令人欣慰
的是， 如果是以前， 我们不知道要画多
少张的画。 现在用电脑了， 省了纸张，
费了电。”

在电脑上， 每一个人物动作都会
设计出满意的造型后， 要给人物造型着
色。 着色的过程也是无数遍， 直到赵磊
满意为止。 赵磊说： “要使用什么色彩

来表现人物， 同时也要考虑到全体的色
调和背景的和谐。 这些都是很复杂的制
作。” 人物造型着色之后， 就是要修饰
的过程。 前面这些程序过关之后， 就是
录制等后期制作。 赵磊说： “像这部动
画片， 我们只负责画面的制作， 其它的
配音、 配乐等后期制作我们不管， 交给
制片方就可以了。”

其实， 赵磊技师工作室也制作过完
整的动画片。 2005年， 他们制作的第一
部作品 《杞人忧天》， 获得了北京电影
学院 “动画学院奖” 三等奖。 此后， 他
们制作的 《死神豆豆 》、 《家有忍者 》
等作品， 分别获得北京电影学院 “动画
学院奖” 二、 三等奖。 他们为大兴区安
监局制作了15集 《农民工安全教育宣传
片》； 为大兴电视台制作了 “拆迁政策”
“节约水资源” “夏季安全用电” “戒
烟” 等主题宣传片； 为北京市技能节制
作宣传片。 他们参与了与西班牙艺术家
合作的动画艺术短片 。 他们还与北京
“星辉” 动漫公司合作完成了 “京剧进
课堂” 项目。 该项目利用动画的形式把
国粹展现出来， 这一新形式受到多方好
评 ， 并利用此次合作契机编写完成了
《动画短片实战手册》 一书。

赵磊在实践中， 不断积累经验， 开
发了 《三维和二维结合制作短片》 的课
程。 赵磊参与制定了 “动画绘制员国家
职业标准 ”， 并编写相关初级 、 中级 、
高级培训教材， 以及协助后续的题库和
卷库的开发。 赵磊还担任了人力资源与
社会保障部组织的动画学历教育培训教
材 《原画技法》、 《动画的培训与管理》
的参编工作 、 《动画概论 》 的主编工
作。 其中他主编的 《动画概论》 获得了
2012年人社部出版社颁发的 “优秀教
材” 证书。
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